



Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social
Ciudad Sanitaria "Dr. Luis E. Aybar"
Centro Cardio-Neuro Oftalmológico y Trasplante



CECANOT

**MEMORIA ANUAL
2010 – 2011**

III ANIVERSARIO

19 de Abril – Año 2011
Santo Domingo, Distrito Nacional
República Dominicana

**CENTRO CARDIO-NEURO OFTALMOLÓGICO
Y TRASPLANTE (CECANOT)
MEMORIA ANUAL 2010 - 2011**

Dr. Federico E. Núñez González. - Director General

El día de 17 de este presente mes de abril del 2011, a tres años de el Centro Cardio-Neuro Oftalmológico y Trasplante CECANOT, haber experimentado la luz de nuestra inserción en esta dialéctica sociedad, el momento de asumir el reto de aparecer como una institución destinada a satisfacer las demandas de servicios médicos especializados, en una población con carencia de los mismos en términos inmediatos y acertada atención.

La acción ha proporcionado, encontrarnos nueva vez al abrigo contagioso del festejo de nuestro 3er. Año de exitoso tránsito, expresado en objetiva realidad conformada por el arco de estadísticas, números y resultados, que son la expresión natural de una institución que se orienta por el norte exclusivo de accesar al pináculo del deber cumplido.

Asentándonos en la realidad de los hechos, nuestras estadísticas nos reportan, que: durante el periodo correspondiente marzo 2010- marzo 2011, el CECANOT, ha realizado setenta y tres mil novecientos sesenta **(73,960)** consultas, cinco mil cuatrocientos sesenta y tres **(5,463)** cirugías generales, de estas cirugías, las correspondientes al área de oftalmología, la gran mayoría del procedimiento fueron de cataratas en un 90%, en las cuales se utilizó la técnica de la faco mulsificación, relegando a segundo plano el criterio tradicional por técnica extra capsular. **Cabe resaltar** que del total de cirugías seiscientos diecisiete **(617)**, correspondieron a procedimientos neuroquirúrgicas, lo que ha colocado al CECANOT, como centro de vanguardia de neurocirugía del país.

Se han realizado más de ciento treinta **(130)** cirugías de tumores cerebrales,

utilizando técnicas quirúrgicas diversas, verbi gracia; neuronavegación, trans endoscópica y esterotaxia, etc.

De igual manera, han sido intervenidos más de setenta y cinco **(75)** aneurisma, la mayoría a través de las embolizaciones.

Este procedimiento permite acceder a zonas del cerebro, que son inalcanzables a través de cirugías tradicional con apertura de cráneo, además de que el tiempo de recuperación es más rápido.

El mismo a hecho posible que luego del nacimiento del CECANOT, personas que no soñaban realizarse este procedimiento por su elevado costo, hayan podido resolver su problema de salud.

Hemos realizado novecientos noventa y un (991) procedimientos invasivos del área de cardiología, entre los cuales podemos citar cateterismo diagnóstico y con colocación de stem, marcapasos resincronizadores y desfibriladores.

Es importante destacar, que desde el mes de febrero, para realizar algunos de estos procedimientos estamos haciendo uso del IVUS, lo que nos permite hacer estudio de ultrasonido dentro de la misma arteria, con la cual identificamos de manera precisa el grado de estenosis que pueda provocar una placa ateromatosa e identificar los componentes de la misma.

Debemos significar, que se han realizado ciento noventa y tres (193) arteriografías cerebrales, procedimiento este que ha logrado resolver un gran dolor de cabeza al Ministerio de Salud Pública (MSP), en virtud; de que el CECANOT, es el único de los hospitales públicos del país, que dispone de este servicio.

Se han realizado setenta y tres (73) cirugías cardíacas de válvulas y coronarias, en las que **debemos resaltar**; que en el caso de las cirugías coronarias el 55% se hicieron sin bomba de circulación extra corpórea y cuya duración en promedio alcanzó los 115 minutos, que es la media en los países más desarrollados.

Así mismo, **queremos puntualizar**, que durante este año, instalamos los primeros estimuladores corticales para la corrección de los movimientos involuntarios.

De igual manera hemos puesto en funcionamiento el eco tridimensional con la realización del eco stres, eco trans esofágico, eco con dobutamina, siendo el único equipo con estas características que actualmente existe en el país.

El servicio de Cirugía vascular periférica, ha realizado varios procedimientos quirúrgicos, en la mayoría de los cuales representando el porcentaje más elevado los de mayores complejidad.

A nuestros pacientes renales, le fueron realizados una cantidad apreciada de Fistulas Arteriovenosa.

Hemos digitalizado nuestro laboratorio. Lo que ha permitido que los pacientes puedan acceder a sus resultados a través del Internet. Esto ha demostrado, que el CECANOT ha llegado, para resolver los acuciantes problemas de salud, a los pacientes que han estado procediendo de toda la geografía nacional, en la búsqueda de estos servicios, que no disponen los demás centros públicos de salud en nuestro país.

ABORDANDO NUESTRO SOSTEN ECONOMICO:

Recibimos un aporte del Ministerio de Salud pública de 15.9 millones de pesos mensuales, de los cuales empleamos para cargas fijas 13.9 millones. Además de la nómina, otros renglones relevantes son: el seguro, servicios de comunicaciones, impresos y materiales de limpieza.

Continuando con nuestro programa de ampliación en este año hemos invertido la suma de 40 millones de pesos en la terminación del edificio de dos niveles.

Para alojar nuevos consultorios, oficinas, salón para conferencias, una amplia y moderna cafetería y la construcción de un nuevo edificio de tres niveles, el cual se encuentra en fase de terminación, para alojar los nuevos consultorios, oficinas administrativas, almacén de materiales, toma de muestra y una moderna unidad de cuidados intensivos pediátrico, dos salas para sub-especialidades y una oficina para el encargado del área y estación de enfermería, la cual será donada a nuestro querido Hospital Dr. Luis E. Aybar (Morgan). Además estamos ampliando las áreas de hemodinamia y hemodiálisis, la cual se encuentra en un 50% de avance y construimos un parqueo para 56 vehículos a fin de brindarles mejores facilidades a nuestros usuarios y empleados.

Para la adquisición de medicamentos y material Médico Quirúrgico, en este año hemos invertido un valor por encima de los 143.5 millones. Es importante señalar que para continuar dando un servicio médico de calidad continuamos con el equipamiento de las diferentes áreas, en las cuales se han invertido una suma superior de 20 millones de pesos, entre los que podemos citar: el refrigerador para banco de sangre, equipo integral, analizador hematológico, instrumental de nervios periféricos, lámpara de cirugía, instrumentales quirúrgicos, microscopio especular, craneotomos, estimulador cortical, autoclave, entre otros, la mayoría de los cuales fueron adquiridos de manera directa con el fabricante.

Al igual que expresábamos el año pasado, que concluimos nuestras operaciones sin deber ni un centavo, en este año también continuamos manteniéndonos al día con nuestros proveedores.

Estas realizaciones han sido posibles gracias al apoyo que recibimos de más de 20 ARSs con las cuales hemos firmados acuerdos, estando al frente de las misma el Seguro Nacional de Salud SENASA.

Reconocemos que los equipos con los cuales realizamos nuestra labor son de tecnología de punta, pero quiero acentuar que nuestro mejor activo siguen siendo nuestros recursos humanos y para motivarlos, mantenemos un programa de incentivos, invirtiendo en este año la suma de RD\$ 71,5 millones, de los cuales el personal médico ha recibido la suma de RD\$56,8 millones y el restante, RD\$14,7 millones al personal de enfermería, bioanalistas, farmacéuticas y administrativos.

El futuro nos impone el compromiso de proyectar las acciones siguientes:

- Felizmente, podemos anunciar en el día de hoy, que en los próximos meses daremos apertura al servicio quirúrgico de otorrinolaringología.
- De igual manera, iniciaremos procedimientos neumológicos entre ellos; la Broncospia y la Espirometría. Aperturaremos el Laboratorio de Electrofisiología.
- Pondremos en funcionamiento una nueva unidad de hemodimania; así como una Unidad de Hemodiálisis.
- Seguiremos ampliando el Laboratorio Clínico, dentro del cual se incluirá un Departamento de Bacteriología que contará con el asesoramiento de un importante laboratorio del exterior del país.
- Habilitaremos el departamento de Rehabilitación Cardiopulmonar y neuroquirúrgico.
- Implementaremos nuevas de políticas para fortalecer nuestro programa de trasplantes.
- Llevaremos a efecto, el desarrollo de un programa en beneficio de nuestro personal médico, con los auspicios de la división de post grado y la oficina de residencias médicas de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD).

- Próximamente, pondremos en funcionamiento, el Laboratorio de Histocompatibilidad, haciendo realidad uno de los sueños anhelados del Ministerio de Salud Pública (MSP).

Todo lo precedentemente enunciado, se inscribe dentro del lineamiento de nuestro plan estratégico; comprendido en el quincuagésimo ciclo 2008-2013.

El CECANOT, está obligado a reafirmar, y en efecto reafirmamos el compromiso contraído de cumplir cada día, la filosofías, visión y misión, bitácora insustituible de la marcha de esta nave de esperanzas y alientos, para todos aquellos que han visto asomar en el templo de su anatomía, el flagelo del quebranto que interrumpe la armonía generadora por el bienestar físico-espiritual, elementos indispensables, en toda expresión de seres animados.

Lo externado nos conduce a reafirmar con grito espartano ante los elementos de la naturaleza, que no nos importa confrontarnos con la dificultad manifiesta en cualquier dimensión, pues siempre nuestra voluntad y vocación de servicio, serán nuestras inmutables compañeras para superarla con creces. Nuestras dilatadas hojas de servicios avalan esta expresa determinación.

MUCHAS GRACIAS!!!

CENTRO CARDIO-NEURO OFTALMOLOGICO Y TRASPLANTE (CECANOT)



CALLE FEDERICO VELASQUEZ NO. 01, SECTOR MARÍA AUXILIADORA
SANTO DOMINGO, DISTRITO NACIONAL, REPUBLICA DOMINICANA

TEL. 809-681-0080